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2022 年 3 月 17 日 

保護者各位 

谷戸小学校 PTA 

 

PTA だより No.4 

運 営 委 員 会 報 告  

 

2022 年 2 月 26 日（土）午前 9 時 00 分より、第 3 回運営委員会がランチルームにて開催されました。 

1．会長あいさつ                                        

おはようございます。本日はこのような状況の中、朝早くからお集まりいただきありがとうございます。 

本日は今年度最後の運営委員会となります。 

今年度も新型コロナウイルス感染症拡大という状況下でありましたが、校長先生、副校長先生をはじめ諸先生

方、地域の方々、保護者の皆様のご協力をいただきながら PTA 活動を進めていく事が出来ました。 

円滑に PTA 活動を行う事が出来た事に PTA 役員一同、深く感謝致します。本当にありがとうございました。 

今後も PTA 活動のスリム化、谷戸サポ活動について各学年の学年委員の方々をはじめとする保護者の方々の

ご理解とご協力をいただきながら、子どもたちの笑顔と安全を守り、谷戸小を支える力となれる PTA 活動であ

り続けてほしいと願っております。本日もよろしくお願い致します。 

 

2．校長あいさつ                                        

おはようございます。本日、ランチルームのテーブルにパーティションを設置していますが、教育委員会のコ

ロナ予算の１つで購入しました。 

一年間コロナの状況下の中、活動いただきありがとうございました。 

本来は、こんなこと、あんなことできたら良いなと思うことが、皆さん沢山あったかと思いますが、なかなか

顔がつながる活動がしにくい状況で、私としては、とても残念だったと感じています。 

顔がつながる関係が作れる活動ができることは、大事だと思っていました。改めて認識したのは、子どもたち

がオンラインから再登校してきた時に、嬉しそうに笑顔で出会っている様子を見た時でした。やはり、対面は大

事だなと思いました。本来、遺伝子に刻まれた社会的動物である人間が持っているものだなと実感したところで

す。 

来年度も様々なつながりが持てるような活動ができると良いなと思っていますが、土曜の公開・授業は今年度

より若干削減しています。大きな行事以外に、学期 1 回くらいの授業参観を予定しています。 

本日も学校公開を行う予定でしたが、結果として６年生の発表会のみになってしまっている状況が、とても残

念です。 

顔を合わせた時にするちょっとした会話で、横のつながり・縦のつながりが広がります。学校公開などで、保

護者同士で、「前はこうだったよ」、「そうだよね」など、ちょっとした会話が、コミュニケーションとして大

事な機会だったのかなと思うと、来年度は、是非、学校公開や保護者会が開催できることを切に願っています。 

今年度も色々な新たな活動を行っておりますが、驚いたことがありました。それは、体力テストの結果が残念

な結果だったことです。計測が間違っているのではないかと思うほど低かったので、来年度は今年度以上に本格

的に力を入れていきたいと思っています。持久的な体力だけでなく調整力と言って、いわゆる運動神経的なもの

もあまり良くなかったです。コロナの状況下で日本全国、体力が下がっているとは思いますが、その中でも、谷

戸小学校は全体的に平均よりも低くなっているようです。 

来年度、授業も含めて体力向上に力を入れていこうと職員と相談しています。 
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3．副校長あいさつ                                      

 おはようございます。本日は、寒い中お越しいただきありがとうございます。 

日頃は、学校教育活動にご理解ご協力ありがとうございます。また、今年度の PTA 役員・委員の皆様、今年度

もコロナウイルスの感染拡大防止のために色々創意工夫しながらの対応、ありがとうございました。 

西東京市のオンライン授業は、2 学期と 3 学期で行ってきましたが、オンライン授業をするにあたり、西東京

市の 3 学期は、1 週間ごとに教育委員会と校長会で話し合いをしながら、1 週間ごとに保護者の方へのご連絡内

容の検討が必要でした。タイトなスケジュールの中、教育委員会からの連絡を受けて、迅速にご連絡するため、

メールやホームページを駆使して行いました。 

保護者の皆様もメールやホームページ見てご対応いただいたことで、問い合わせはあまりなく、皆様にご理解

ご協力いただいたことに感謝致します。ありがとうございました。 

1 年程前に管理職として谷戸小学校に来ました。その前は担任をやっており、学校のホームページはあまり気

にしたことが無かったのですが、ホームページやメールなどを作るようになって、他市の学校のホームページを

見ると、あまり更新していない学校も多い中、西東京市ほどホームページを活用している自治体はないと感じて

います。手紙だけでなくホームページやメールを良く活用できていると思います。引き続き、皆様もご協力をお

願いします。 

また、新年度 PTA 役員・委員の皆様、引き受けていただきありがとうございます。 

来年度よろしくお願いします。 

 

4．谷戸小学校施設開放運営協議会（略称 運協）あいさつ                   

○会長 石田さんより 

 おはようございます。谷戸小学校施設開放運営協議会の会長の石田です。 

谷戸小学校施設開放運営協議会というのは、体育館や校庭を借りる団体と PTA さんと育成会とふれあいのま

ちづくりのひだまり谷戸が一緒に作っている協議会です。 

利用団体さんは、この協議会に入っていると優先的に体育館と校庭を借りられます。事業としては、校庭開放、

体育館開放を平日の放課後や土日・祝日に開放している「遊び場開放・放課後子ども教室」をしています。 

谷戸小学校の子どもたちに校庭や体育館に遊びにきてもらうために、毎年、運営委員会に参加させていただき、

活動の仕組みをお伝えして、保護者の皆様に活動内容が広がっていくのですが、コロナ禍で会議ができない状況

となり、丁寧にお手紙を作成しても、よく分からないという方も多く、新 1 年生の保護者様が聞きにいらっしゃ

ったりしたこともありました。 

校長先生がおっしゃるように、オンライン授業になり、休み時間に体を動かすことができないので、「ちょっ

と遊びにきたよ」と子どもたちが遊びにきてくれます。 

「自由遊び」というのは、一度家に帰らなくても、そのまま遊んで帰れるという仕組みです。 

高学年になると習い事も増え、遊べないという子も多いですが、10 分でも 20 分でも、そのまま遊んで帰れ

ることは子どもたちにとって、とてもいいことだと思います。 

年度初めに登録の書類をお渡ししておりますが、年度途中でも、お声がけいただければお渡しします。子ども

たちが校庭や体育館で、活き活きと遊んでいる姿をずっと見てきていますので、来年度も是非、たくさんの方に

登録をお願いできればと思います。 
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5．青少年育成会 メタセコイアあいさつ                            

○会長 加瀬さんより 

おはようございます、西東京市青少年育成会メタセコイアです。 

今年度も PTA 運営委員会に出席させて頂きまして、ありがとうございます。 

令和 3 年度もコロナに振り回される年となってしまいました。予定していた行事は、すべて中止となり、子ども

たちが楽しみにしていたおまつりやボランティア活動ができませんでした。今後は、今までやってきたことを踏

襲するのではなく、このような事態になっても、工夫をして出来ることをやっていきたいと思います。 

令和 4 年度は安全を確認しながら、子どもたちが楽しみながらボランティア活動ができるような行事を取り

入れていきたいと思います。 

今年度のご協力に感謝し、来年度も是非ご協力くださいますよう、よろしくお願い致します。 

どうもありがとうございました。 

 

6．ふれあいのまちづくり住民懇談会 ひだまり谷戸                       

○代表 住田さん 

 住田さんは所用のため、欠席です。 

 

7．令和３年度 PTA 活動報告                                  

○会長 八木さんより 

 昨年度に引き続き、今年度も新型コロナウイルス感染症拡大に伴い、予定していた役員の集まりも書面開催に

なることが多くありました。メタセコイアの加瀬さんのお話にもありましたが、子どもたちが楽しみにしていた

活動も中止を余儀なくされることもありました。 

その中でも谷戸サポ活動に関しては、例年通りとはいきませんでしたが、皆様のご協力をいただきながら活動

することができ感謝申し上げます。 

活動の詳細につきましては、配布資料をご確認いただければと思います。一年間ありがとうございました。 

 

８．令和 3 年度活動の振り返り                                 

PTA 役員・委員より今年度の活動の振り返りや感想、来年度以降への改善点についてご意見をいただきまし

た。令和 3 年度の活動報告については、令和 4 年度総会資料にてご報告致します。 

事務局 

会長 

・PTA 事務局の活動をやる事により、一保護者ではわからなかった学校と PTA、地域

の皆様と PTA の関わり、繋がりを知る事ができました。 

・諸先生方、保護者の皆様、地域の皆様には、多数のご協力をいただき感謝しており

ます。ありがとうございました。 

副会長 

・昨年度に引き続き、コロナ感染予防のために、計画していた活動が思うようにでき

ませんでしたが、子どもたちが快適に過ごせるように、校庭の草取りを谷戸サポメ

ンバーにご協力いただき行いました。また、朝の挨拶運動、ガーデニングなど谷戸

っ子を元気に明るくする活動をモットーに行いました。 

PTA 活動にご協力いただき、ありがとうございました。 

会計 

・コロナ感染対策のため学校と相談してハンドソープやレバー式蛇口を購入しまし

た。子どもたちの学校生活のため何ができるかを考えるよい機会となりました。 

・今年度も PTA 活動に制限がある中で、PTA 活動にご理解・ご協力頂きまして 

ありがとうございました。 

庶務 

・今年度はコロナ禍において総会の書面開催を行うとともに、PTA だより等通知類の

ペーパーレス化など業務の簡略化に努めました。 

次年度も引き続き、業務の見直しを行っていただきたいと思います。 
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学年委員 

1 年 

・コロナが長引く中で、流行状況に合わせながら企画をすることが、少し大変でし

た。 

・次年度もコロナが続くことを考えると google meet などを用いた集合せずに 

交流できる方法（ハイブリッド型も含む）も検討が必要かとおもいます。 

(例:ジェスチャー·なぞなぞクイズ·ビンゴ等のゲーム、ダンス) 

2 年 
・コロナの影響で計画していた内容が実現できず大変残念でしたが 

来年度こそ何かしら学年活動が出来ればと思います。 

3 年 

・コロナ禍のため思うように活動できなかった 

・運協委員選出の手順はかなり簡略化できた 

・これを機に委員の仕事を減らしていきたい 

4 年 

・PTA 活動で学校ヘ行くことが増え、学校が前より身近に感じるようになり 

良かったです。 

・今年度は勉強会のみの学年活動となりましたが、地区活動や学校行事等 

他の活動と両立していく為にはこのくらいでも良いのではと思いました。 

5 年 

・新型コロナ感染症により、活動・貢献が思うように出来ず残念です。 

しかしこの限られた状況下だからこそ、メールや LINE、zoom などの 

オンラインによるコミュニケーションツールが活かせる機会が増えたと思います。 

来年度も PTA にこの経験を活かしていけたら良いと考えています。 

6 年 

・前年度はコロナ禍で学年委員の活動が無く、6 年生も有志で活動をされていた様で

活動記録が PTA 室の資料にありませんでした。 

・参考資料がコロナ禍以前のものでしたので、今年度の活動を進めるにあたり苦労し

ました。 

また、コロナ禍で保護者の皆様への全ての連絡を LINE でお知らせしたことに 

より、ペーパーレスや作業時間の短縮等多くの良い面と、その反面ご意見を伺った

際に意見が出ず、直接会うことによりご意見を頂けたという経緯もあり、 

LINE でのやり取りの難しさも感じました。 

・学年委員全員が仕事をしており、限られた時間の中で各々が出来ることを積極的に

行い、密に連絡を取り合って協力して活動することが出来ているので円滑に進めら

れていると感じます。 

運協委員 

・新型コロナのため、活動実績はあまりない。 

・指導員への給与準備は、個人ごとの金額に振り分けるのが煩雑であるため 

口座への振り込みに変更可能か検討いただきたい。 

選出委員 

・新型コロナウイルス感染症のなか、PTA 事務局また PTA 会員の皆様にご協力いただ

きありがとうございました。 

今回の互選会では立候補者が多く、円滑に行うことができました。 

・来年度、新 6 年生選出委員の方への、引継があります。 

地区委員 

・今年度も昨年に引き続き、新型コロナウイルス感染症の影響により、活動内容によ

っては変更を余儀なくされた部分もありましたが、状況がよい期間は各班で 

パトロールを行うなど、子どもたちの安全を守るうえで、必要な活動を行うことが

できました。 

・地区委員の活動は、来年度も地域の子どもの安全を第一に、また感染症対策に 

留意しながら継続していければと思います。一年間、ありがとうございました。 

 

 



5 

 

9．西東京市立小中学校 PTA 保護者の会連絡会（P 保連）会議報告                

今年度も谷戸小学校 PTA として、11 月西東京市役所で行われた会議に参加してきました。 

今年度の谷戸小学校からの要望は、以下 3 点となります。 

 

① 学校内水漏れ・雨漏りの修繕 

■水漏れ 

(1) 北校舎西側 2 階トイレ前 

(2) 北校舎東側 2 階せせらぎプレイルームの廊下、下 

(3) 南校舎 2 階一番左側(コンセントがあるので漏電の恐れあり) 

■雨漏り 

(1) 南校舎 3 階から屋上に上がる階段 

② 北校舎ベランダ柵の老朽化 

③ エアコン未設置の場所(会議室) 

 

次年度も市内小中学校のＰ保連と連携をとりながら、西東京市の教育環境改善に向けての要望を提出したい

と思っておりますので、引き続きよろしくお願い致します。 

 

10．令和 3 年度谷戸っ子サポーター活動報告                          

予定していた活動が、コロナウイルス感染拡大防止のためできませんでしが、 

以下３つの活動を致しました。 

 

① 校庭の草取り 

谷戸つ子サポーターの方や保護者の皆様にもご協力いただき、5 月と 6 月に草取りを行いました。 

東大農場から種が飛んでくることもあり、西側に沢山生えていた草の全部を刈り取ることは、とてもできませ

んでした。参加していただける保護者の方が少ないため、情勢が落ち着きましたら、是非、たくさんの方に 

ご協力いただき、今後も大事な芝を守っていければと思います。 

② 朝の挨拶運動 

西東京市内小中学校一斉挨拶運動が中止となってしまいましたが、谷戸小学校独自で、 

11 月 24 日（水）～26 日（金）まで PTA 役員とメタセコイアのメンバーの方々にもご協力いただきました。 

1 日目は、子どもたちも圧倒されて、少し引いている感じを受けましたが、２日目からは子どもたちの方から

元気に挨拶をしてくれるようになり、挨拶の大切さを少し伝えることができたと思います。 

③ ガーデニング 

例年通り 9 月に実施致しました。また、3 月 15 日（火）に卒業式・入学式のフォトスポットとなるように植

え替えを予定しています。 

 

微力ですが、少しでも谷戸っ子が元気に明るくなれるように活動致しました。 

来年度も是非、引き続きよろしくお願い致します。 
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1１．会計より                                         

① 交通通信費について 

本日運営委員会終了後、地区３役、選出委員長、副委員長の皆様と事務局８名に交通通信費を支給致します。 

② 活動費について 

  本日運営委員会終了後、活動費の残金とファイル一式を回収します。6 年生の卒業対策費は、別に改めて 

回収致します。これに伴い、３月 19 日（土）に、年度末決算・会計監査を行う予定です。 

③ 入学記念品について 

  来年度の新１年生用に連絡帳・連絡袋を購入致しました。 

④ 教育環境充実費について 

来年度は 2020 年度への要望のうち学習漫画、大縄、ボール、鶏小屋関連の中から購入予定です。 

（2021 年度 PTA だより No.3 にて報告済み） 

 

1２．庶務より                                        

① 令和 3年度活動報告について 

活動報告のご提出ありがとうございます。まとめたものを資料として配布致しました。内容のご確認をお

願い致します。予定としてご報告いただいた内容に変更が生じた場合は、3 月 26 日（土）までには、 

ご報告をお願い致します。 

② 学年活動データの保存について 

（1） 学年委員の皆様は、今年度の活動データを、PTA 室のパソコンと学年委員ファイルに保管の CD-RW

に保存をお願い致します。今年度は活動できなかった学年も多いため、追加する形で残していただけ

ればと思います。（通常は、過去 3 年以前のデータは処分としています。） 

（2）学年ファイルの書類の整理・名簿等の処分も併せてお願い致します。 

③ 個人情報の取り扱いについて 

平成 29 年５月に個人情報保護法が改正され、PTA 活動にも適用されることになっています。 

各委員の皆様は、年度の活動の終了に際して、活動で取り扱った個人情報を適切に廃棄・処分頂きますよう

お願い致します。 

PTA 事務局も適切に個人情報に対応致します。 

（1）本年度にご提供いただきましたメールアドレス等については、新事務局へ引継ぎ完了後に消去し、 

事務局用のアドレスも消去致します 

（2）卒業生・転校生の「PTA 会員名の確認用紙」、「総会決議書」等の書類も廃棄致します。 

 

1３．次年度学年委員・谷戸サポ選出についてのお願い                      

次年度の４月の保護者会で、新学年委員・谷戸サポの選出を今年度の学年委員の方が中心となり選出致します。

『令和 4 年度 学年委員・谷戸っ子サポーター選出手順』を配布致しました。 

手順のご確認・ご協力よろしくお願い致します。 

 

1４．新 PTA 役員・委員紹介、及び承認                            

 新 PTA 役員・委員の皆様は、満場一致の拍手にて承認されました。 

 

 

 

                                               

一年間 PTA 活動にご協力いただきありがとうございました。 

次年度も引き続き谷戸小学校 PTA へのご理解とご協力よろしくお願い致します。 
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ご意見・ご要望・ご提案のある方は、 

 PTA 室前の投書箱に、ご意見・お名前を記入した紙を入れていただくか、 

 PTA 事務局のメールアドレスにご連絡ください。 

 yato2021pta＠gmail.com 


